

**KEPALA KEPOLISIAN REPUBLIK INDONESIA**

**AMANAT**

**PADA UPACARA WISUDA SARJANA PTIK**

**ANGKATAN XXXIII/WIRAPATI PRASASTA**

**JAKARTA, 17 JUNI 1998**

Yth. Para Sesepuh Polri, Rektor Universitas Indonesia, Prof. DR. TB. Ronny Niti Baskara, Civitas Akademika PTIK, Hadirin yang saya muliakan, dan Para Wisudawan beserta Keluarga yang berbahagia,

Marilah kita panjatkan puji syukur kepada Tuhan Yang Maha Kuasa, atas limpahan rahmat dan karunia-Nya, pada hari ini kita dapat mengikuti upacara wisuda sarjana PTIK angkatan XXXIII/Wirapati Prasasta.

Selaku pimpinan Polri, saya menyampaikan penghargaan dan ucapan terima kasih kepada Bapak Prof. DR. TB. Ronny Niti Baskara, yang telah menyampaikan pidato ilmiah sebagai salah satu tradisi lembaga ini pada setiap acara Dies Natalis dan wisuda sarjana. Pidato ilmiah tersebut sangat bermanfaat sebagai perangsang dan pendorong semangat bagi para wisudawan PTIK ataupun segenap pengemban tugas-tugas kepolisian di negeri yang kita cintai ini.

Ucapan terima kasih dan penghargaan juga saya sampaikan kepada para mantan Dekan dan para mantan Gubernur PTIK atau yang mewakili, atas segala pengabdian dan kerja keras yang dicurahkan pada lembaga

PTIK pada waktu yang lampau, sehingga PTIK dapat berkembang dan tetap jaya diusianya yang ke-52 ini.

Kepada para perwira yang baru saja diwisuda sebagai Sarjana Ilmu Kepolisian, saya ucapkan selamat atas keberhasilan para perwira menyelesaikan pendidikan ini dengan baik, semoga dengan ilmu kepolisian yang telah diperoleh dapat lebih meningkatkan kadar pengabdian para perwira kepada Polri.

Para Wisudawan, Hadirin yang saya hormati,

Seperti telah saya kemukakan pada upacara parade tadi pagi, bahwa setiap peringatan Dies Natalis PTIK yang dirangkai dengan wisuda sarjana selalu menggugah semangat yang telah ditanamkan para pendahulu-pendahulu kita yang bertekad untuk membangun dan menyiapkan kepolisian yang modern yang seirama dengan perkembangan dunia. Tujuan pendirian PTIK pada tanggal 17 Juni 1946 ialah untuk "Mendapatkan tenaga-tenaga kepolisian yang berpendidikan akademis, agar mampu memecahkan persoalan-persoalan aktual yang dihadapi dengan cepat, tepat, sesuai dengan situasi dan kondisinya serta mampu berpikir secara

metodis, sistematis dan objektif". Ini berarti bahwa mahasiswa PTIK bukanlah sekedar merupakan persyaratan formal untuk meniti karir di kepolisian, akan tetapi PTIK merupakan lembaga untuk menjawab tantangan tugas pada saat ini dan masa-masa mendatang, karena untuk memecahkan segenap permasalahan kepolisian, dengan sendirinya sangat diperlukan ilmu kepolisian.

Pada usianya yang ke-52 tahun ini, sebagai lembaga yang telah melahirkan perwira-perwira calon pimpinan Polri, PTIK boleh berbangga karena hampir seluruh pimpinan teras Polri adalah alumni lembaga ini dan cukup banyak sukses yang telah diraih baik dalam membangun kepolisian maupun dalam tugas-tugas operasional kepolisian selama ini. Namun bila dihadapkan dengan semakin beratnya tugas-tugas kepolisian, secara jujur harus diakui bahwa lembaga ini masih belum mampu memenuhi harapan kita semua. Oleh karena itu melalui acara seperti ini, seyogyanya segenap Civitas Akademika PTIK menyegarkan kembali kesadaran masing-masing bahwa masih besar tanggung jawab kita untuk membesarkan PTIK agar tekad dan semangat pendirian PTIK 52 tahun yang lalu, dapat kita wujudkan bersama melalui karya-karya nyata demi kejayaan Polri yang kita cintai.

**Para Wisudawan, Hadirin yang saya hormati,**

Menyikapi pesatnya perkembangan dan perubahan lingkungan strategis yang mempengaruhi peningkatan tantangan tugas kepolisian, Polri telah melakukan berbagai upaya antisipasi, baik melalui kerja sama dengan badan-badan di dalam negeri maupun di luar negeri dengan tujuan agar kita tidak terlampaui ketinggalan oleh perkembangan tantangan tadi.

Sebagai aparat penegak hukum dan pembina kamtibmas, Polri tidak mungkin melepaskan diri dari pengaruh meningkatnya tuntutan masyarakat atas hak-hak asasi manusia, tuntutan demokratisasi dan keterbukaan, serta meningkatnya kepekaan masyarakat akan rasa keadilan. Tuntutan ini hendaknya disikapi oleh PTIK dengan membekali para mahasiswa dengan berbagai ilmu dan pengetahuan, sehingga pada gilirannya mampu menjawab berbagai permasalahan yang harus dihadapi di lapangan.

**Para Wisudawan, Hadirin yang saya hormati,**

Pada peringatan Dies Natalis ke-52 PTIK ini, saya ingin minta perhatian Gubernur PTIK dan segenap staf beserta seluruh Civitas akademika PTIK, atas beberapa hal yang menyangkut upaya peningkatan dan pemantapan peran PTIK dalam menjawab tantangan tugas yang semakin kompleks :

**Pertama : Penyempurnaan Kurikulum.**

Kurikulum PTIK merupakan kelanjutan dari kurikulum di Akpol, dan diharapkan mampu mengantisipasi tantangan tugas Polri dimasa datang. Dikaitkan dengan keterbatasan waktu, maka perlu disusun skala prioritas mata pelajaran yang perlu diberikan di PTIK. Keinginan untuk memberikan banyak mata pelajaran di PTIK ini dapat mengakibatkan para alumni PTIK kurang menguasai ilmu kepolisian tersebut secara mendalam dan utuh.

#### **Kedua : Peningkatan Metode Belajar Mengajar.**

Metode belajar mengajar yang dikembangkan sekarang adalah cara mahasiswa belajar aktif di mana para dosen hanya memberikan pokok-pokok materi kuliah, kemudian para mahasiswa diberi penugasan dan selanjutnya didiskusikan di bawah pimpinan para dosen. Oleh karena itu saya harapkan agar para dosen meningkatkan penugasan untuk membaca buku-buku wajib, atau pembuatan makalah yang tentunya memerlukan bahan pustaka yang memadai dalam bahasa yang dimengerti oleh mahasiswa. Gubernur PTIK beserta seluruh staf hendaknya lebih mengaktifkan peranan perwira penuntun dan tenaga pendidik yang ada di PTIK sehingga dapat membantu pada mahasiswa baik dalam proses belajar mengajar maupun dalam bidang pembinaan mental kepribadian.

#### **Ketiga : Peningkatan Kualitas Para Dosen PTIK.**

Kaderisasi dosen PTIK perlu mendapat perhatian kita semua dan untuk itu dimohon kelegawaan para senior, untuk memberi peluang termasuk pemberian bekal ilmu dan keahlian kepada junior yang disiapkan untuk itu. Peningkatan kualitas dosen PTIK dapat diupayakan melalui pendidikan S2 Ilmu Kepolisian. Kepada Rektor Universitas Indonesia selaku pembina PTIK, diharapkan untuk lebih aktif melaksanakan pembinaan proses belajar mengajar di PTIK yang meliputi penyempurnaan kurikulum, metode belajar dan peningkatan kualitas tenaga pengajar.

Khusus kepada para Wisudawan yang saya banggakan,

Setelah acara wisuda sarjana hari ini, para perwira akan ditempatkan pada kesatuan-kesatuan Polri di tanah air. Dua tahun terakhir ketika para perwira mengikuti pendidikan di lembaga ini, telah terjadi perubahan-perubahan yang sangat besar di lingkungan tugas dan tantangan Polri baik akibat dari dampak pembangunan nasional maupun akibat era globalisasi dan informasi yang sedang melanda dunia. Oleh karena itu sebagai pengantar ke medan tugas, akan saya sampaikan beberapa penekanan untuk dipedomani :

**Pertama :** Para wisudawan adalah perwira yang menyandang gelar sarjana di bidang ilmu kepolisian. Di samping itu, para perwira juga telah dibekali kemampuan manajerial

(S1). Pada sosok pribadi para wisudawan ter-sandang martabat dan kehormatan PTIK sebagai lembaga pendidikan tinggi Polri. Karena itu kehadiran para perwira di kesatuan-kesatuan Polri hendaknya tidak hanya sekedar melengkapi jumlah personel yang selama ini memang terbatas, akan tetapi para perwira diharapkan mampu berkiprah sebagai tambahan darah baru, inspirator dan inovator kesatuan serta pekerja keras yang patut diteladani.

**Kedua :** Sejalan dengan kebijaksanaan dasar peningkatan 3 (tiga) penampilan Polri yang telah saya gelar dua tahun yang lalu, serta kebijaksanaan Polri di depan di dalam menangani segenap permasalahan keamanan dalam negeri. Saya berharap agar para alumnus akan mampu mewujudkan langkah-langkah taktis yang mudah dimengerti oleh anak buah, sebagai penjabaran kebijaksanaan tersebut. Selanjutnya para perwira diharapkan mampu berperan sebagai supervisor yang handal bagi terbinaanya kerja sama antar fungsi, agar kelemahan-kelemahan mendasar baik pada tataran taktis maupun pada tataran manajerial dapat dikikis guna memantapkan reputasi serta kredibilitas kesatuan-kesatuan Polri.

**Ketiga :** Dengan keterbatasan waktu yang ada, sudah barang tentu lembaga ini hanya memberikan bekal berupa pokok-pokok ilmu pengetahuan, dan untuk itu para perwira hendaknya mampu mengembangkan

diri dengan cara belajar sendiri atau belajar dari pengalaman. Atribut ke-sarjanaan yang wisudawan sandang, jangan sampai hanya menjadi bahan kesombongan tetapi hendaknya dapat dikembangkan sifat ingin maju dan berpikir positif (positive thinking).

**Keempat :** Walaupun para wisudawan ditempatkan selaku Kapuskodalops Polres, hendaknya hal ini jangan mengecilkan kapasitas wisudawan sebagai alumnus PTIK, organisasi Polri yang terbentang luas akan memberi kesempatan kepada para wisudawan yang berprestasi. Pimpinan Polri akan menilai para wisudawan dan bagi yang berprestasi baik akan dipromosikan pada jabatan yang lebih tinggi. Penempatan para wisudawan sebagai Kapuskodalops Polres dikandung maksud agar para wisudawan dapat mendinamisir Polres sebagai kesatuan operasional dasar Polri yang dipersiapkan mengemban peranan Polri di depan.

**Selanjutnya kepada para Isteri Wisudawan,**

Para isteri wisudawan telah diberikan pembekalan selama satu minggu di lembaga ini, dengan harapan agar para isteri wisudawan dapat berperan sebagai pendamping suami dan pendorong semangat suami. Binalah keharmonisan rumah tangga, berikan partisipasi yang ikhlas dalam organisasi Bhayangkari di kesatuan suami Ibu ditugaskan. Bagi para isteri, kesempatan beror-

Bhayangkari hendaknya disambut sebagai peluang, guna mempersiapkan diri sebagai calon pimpinan Bhayangkari dan pendamping suami untuk menapak ke jabatan dan karier yang lebih tinggi.

Para Wisudawan dan Hadirin yang saya hormati,

Mengakhiri sambutan saya ini, saya mengucapkan terima kasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada Dekan dan para Dosen, Gubernur PTIK beserta staf atas segala upaya dan pemikiran yang telah diberikan sehingga memungkinkan lembaga ini dapat mewisuda para perwira Polri Angkatan XXXIII/

Wirapati Prasasta.

Demikian amanat saya, semoga Tuhan Yang Maha Pengasih senantiasa memberikan bimbingan dan kekuatan kepada kita sekalian dalam melanjutkan pengabdian kepada masyarakat, bangsa dan negara.

**Dirgahayu PTIK.**  
Sekian dan terima kasih.

Jakarta, 17 Juni 1998  
Kepala Kepolisian Republik Indonesia

**Drs. DIBYO WIDODO**  
Jenderal Polisi

**BII**

**BII Cabang Semarang**

Jl. Pemuda No. 150 Semarang  
Telp. 511506

*Mengucapkan*

*Dirgahayu Kemerdekaan RI ke - 53*